
ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DE ESTADO DE TURISMO, CULTURA E ESPORTE
CONSELHOS ESTADUAIS DE TURISMO, DE CULTURA E DE ESPORTE

ATA  DA  SESSÃO  CONJUNTA  DOS  CONSELHOS  ESTADUAIS  DE  TURISMO  (CET),  DE
CULTURA (CEC) E DE ESPORTE (CED), REALIZADA NO DIA 10 DE MAIO DE 2016, ÀS 9H, NO
CINEMA DO CENTRO INTEGRADO DE CULTURA (CIC), EM FLORIANÓPOLIS.

1 - Às nove horas do dia dez de maio de 2016, os membros dos Conselhos Estaduais de Turismo (CET), de
Cultura  (CEC)  e  de  Esporte  (CED)  reuniram-se  no  Cinema  do  Centro  Integrado  de  Cultura,  em
Florianópolis,  para  deliberar  sobre  a  seguinte  pauta:  o  papel  dos  conselhos  dentro  da  estrutura  da
Secretaria de Estado de Turismo, Cultura e Esporte; e problemas comuns aos três Conselhos. 2 - Às
9h30, o Secretário de Estado de Turismo, Cultura e Esporte, Filipe Mello, abriu a plenária. Disse que a
união fortalece as três áreas; afirmou que a Secretaria da Fazenda (SEF) autorizou a liberação financeira
para a execução do Edital Elisabete Anderle e do calendário esportivo oficial do Estado; sugeriu que os
Conselhos estudem a Lei Federal 13.019/14. 3 - A Presidente do CEC, Roselaine Vinhas, disse que se deve
trabalhar junto em prol do desenvolvimento das três áreas; afirmou que além da Lei 13.019/14, há a Lei
Cultura Viva, que também serve como norteadora de repasse de recursos públicos. 4 - A Presidente do
CED, Michele de Souza, afirmou que a situação comum em que se encontram os três  Conselhos foi o que
levou à realização dessa sessão conjunta. 5 - Antes de se entrar na pauta, todos os conselheiros presentes se
apresentaram (a lista de participantes segue anexa). 6 - O Presidente do CET, Ricardo Stodieck, lamentou
que o Funturismo esteja reduzido a questões políticas; disse que os recursos estão à míngua não por causa
da crise, mas, sim, por culpa do grupo que está na SEF há mais de 10 anos; criticou a desatualização do
Plano Estadual de Turismo; elogiou a implementação das governanças; ressaltou a insatisfação do CET com
o governo; argumentou que o setor quer resultado na promoção, no planejamento turístico e na estrutura. 7 -
A Presidente do CEC afirmou que a preocupação é fazer as políticas andarem e reestruturar o mecanismo
que financiamento; disse que é necessário o estabelecimento de um cronograma de trabalho – que defina
que determinado período do ano haverá o lançamento de editais, etc. – para que a produção cultural possa
se organizar. 8 - A Presidente do CED observou que os proponentes desacreditaram do modelo dos Fundos;
lamentou não haver diálogo entre as áreas e a falta de planejamento, que não permite sequer se saber qual o
orçamento  disponível.  9  -  O  Secretário  disse  que  planejamento,  por  meio  de  um  cronograma,  é
fundamental;  propôs a elaboração de uma pauta conjunta a ser  levada ao governador por ele e os três
presidentes; sugeriu como encaminhamento deste encontro que seja estabelecido um calendário de ações,
aprovado por meio de decreto estadual. 10 - O conselheiro de cultura Amilcar Neves propôs que todos os
esforços centrem-se na criação do Sistema, aprovação do Plano e modificação do CEC. 11 - A conselheira
de cultura Lélia Pereira Nunes ressaltou a importância do estabelecimento de um calendário de ações para o
Estado. 12 - O conselheiro de turismo Evandro Novak sugeriu se convide o governador na próxima reunião.
13 - O conselheiro de cultura Deivison M. Garcia elogiou a reforma dos mecanismos de financiamento
realizada pelo MinC e argumentou que os editais precisam se retroalimentar; disse que a alimentação dos
fundos por meio de tributos não é solução, além de ser inconstitucional; ressaltou que a aprovação dos
marcos  regulatórios  é  fundamental.  14  -  O conselheiro  de  esporte  Marcos  C.  Castiel  sugeriu  que  os
Conselhos identifiquem seus entrecruzamentos e interesses comuns; solicitou a necessidade de se criar uma
nova forma de aporte aos atletas, que leve efetivamente ao financiamento. 15 - Em relação ao planejamento,
o conselheiro de cultura Carlos A. Franzoi disse que a SOL deve fazê-lo, para que as áreas possam se
planejar; lamentou que a Secretaria não realize a articulação entres as três pastas. 16 - A conselheira Suzane
A. Araújo observou que, por ser suscetível à passagem do tempo, o patrimônio cultural é um produto que
precisa  ser  cuidado  agora,  o  que  também  vale  para  a  área  do  Turismo;  disse  que  não  vê  essa
transversalidade no trabalho da SOL; em um aparte, a conselheira Lélia observou que o mesmo vale para o
patrimônio de natureza imaterial. 17 - O conselheiro de cultura Marcondes Marchetti sugeriu ao Secretário
uma iniciativa que poderia favorecer em muito os trabalhos da SOL em relação às três áreas:  realizar
reuniões  periódicas  com os  dirigentes  das  entidades  setoriais,  de  Cultura,  Esporte  e  Turismo,  com os
dirigentes dos respectivos Conselhos, que participariam como porta vozes dos grupos de interesse de cada
uma das áreas, pois como os Conselhos representam as demandas da sociedade, trariam a contribuição
direta das demandas da sociedade, evitando os conflitos atuais. 18 - O conselheiro de cultura Luiz C. Laus
de Souza sugeriu que as três áreas foquem em seus Conselhos, Planos e Fundos. 19 - Segundo o Presidente



do CET, esta reunião deveria ter tido iniciativa do governo, não dos Conselhos; pediu ao Secretário que
apresente, na próxima sessão do CET, as ações integradas entres as três áreas realizadas pela SOL; disse
que  os  Conselhos  foram surpreendidos  positivamente  com a  presença  da  SOL nesta  reunião.  20  -  O
Secretário  disse  que  há  um projeto  para  reorganização  interna  da  SOL,  que  melhorará  a  dinâmica  da
tramitação dos processos; observou que planejamento existe, mas que a dificuldade maior está na execução.
Data de elaboração do documento conjunto: 30 ou 31 de maio. 21 - Encaminhamento aprovado: Conselhos
elaborarão documento com sugestões e se reunirão com o Secretário, na SOL, no dia 30 ou 31 de maio, para
entabular um documento único e levá-lo ao governador. 22 - A reunião foi encerrada às 12h10.
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